

第 11 回

開催日時	平成28年3月16日(水) 18:30~18:50	
開催場所	茨城町消防庁舎 多目的会議室	
出席者	委員	河西健二, 上田真澄, 中居広行, 横須賀光雄, 関俊治, 廣瀬香織, 西田弘子, 石毛常己, 大録匡行, 白岩亜厚, 大和田美貴, 坂場名津子, 檜山太一, 中村正弘, 清水勝利, 清水一雄, 鈴木和男, 大久保隆昌 (敬称略, 順不同)
	傍聴者	0名
	その他	小林町長, 鈴木教育長, 佐藤教育次長
	事務局	学校教育課再編担当
会議次第	【議事】 ・最終報告書について 【茨城町立小学校統合準備委員会協議結果報告書】 ・教育長へ報告	

第11回 茨城町立小学校統合準備委員会 会議要旨

1 開会

2 委員長あいさつ

本日、最終報告会を迎えることができたことを大変嬉しく思っている。委員の皆様方には、約2年間の長きにわたり、葵小学校の開校に向けた様々な課題について協議をしていただき、大変お疲れさまでした。お陰をもちまして開校にあたっての準備も相整い、統合準備委員会の使命を果たすことができたことを厚く御礼申し上げます。4月にはいよいよ葵小学校が開校するが、3校のこれまでの長い歴史と伝統を礎として、葵小学校の未来が、子供達そして地域にとって素晴らしいものとなるよう祈念し、あいさつとさせていただきます。

3 町長あいさつ

清水委員長をはじめとして委員の皆様には、葵小学校の開校に向けて今日まで準備を進めていた

だいたことを厚く御礼申し上げます。平成26年7月の第1回目の統合準備委員会から長期間にわたり、統合校の校名、校歌、校章、教育目標、校訓、スクールバスの運行に関する事など、様々なことについて協議・検討をしていただき、多大なご尽力をいただいたことを改めて感謝申し上げます。

本町では、少子化に伴う児童生徒数の減少により教育環境が大きく変化する中、教育の質的向上を目指して、平成23年3月に茨城町小中学校再編計画を制定し、学校の統廃合を進めてきた。平成26年4月には、桜丘中学校及び梅香中学校が統合して青葉中学校が開校し、平成27年4月には、川根小学校、上野合小学校、沼前小学校及び駒場小学校が統合して青葉小学校が開校した。

今年の4月には、いよいよ葵小学校が開校する。閉校する学校には、それぞれの長い伝統と地域住民の方々の深い思いがあったと思う。しかし、児童生徒数の減少に伴う教育環境の大きな変化を考慮すると学校の統廃合は避けることができず、誠に辛い思いではあるが、学校再編計画に沿って統廃合を進めてきたところである。委員の皆様をはじめ地域の皆様方には、学校の統廃合に対し、ご理解及びご協力をいただきましたことについて改めて敬意と感謝を申し上げます次第である。町としても、子供達の健やかな成長を願い、これまで以上に教育環境の充実に努めてまいりたいと考えている。

過日、町定例議会が行われ、一般会計をはじめとする全ての予算について承認をいただいた。その中でも教育関連については、前年度よりも充実した予算を編成した。ICT機器を活用した教育は、県内においていくつかの学校で行われており、全国的にもそのような先進的な取り組みがなされているところである。

昨年、つくば市でICT機器を活用した教育の先進的取組を発表する会議があり、私もそれに参加をさせていただいた。私はどちらかというと古い人間なので、新しいテクノロジーはあまり好きな方ではないのだが、個人的な好き嫌いは別として、これからの子供達にとってより教育効果が期待できるよう、タブレットパソコンや電子黒板等の整備をするための予算を計上した。ICT機器を活用した教育は、学校の先生方にとって大変なことなのかもしれないが、是非ともこれらの機器を活用していただき、教育効果が上がるように協力をお願いしたいと考えている。

子供は社会の宝と言うが、まさにその通りだと思う。日本は、世界の先進的な国々と比較すると、教育に対する予算の割合が最低の水準であり、非常に残念に思っている。国は、様々な経済政策等を行っているが、なかなかうまくいってはいない。私は、子供達を1人の人間としてしっかりと育てることこそが、一番の経済政策なのではないかと考えている。そして、1人の人間をしっかりと育てていくためには、教育の充実が大事なことだと考えている。

学校の統廃合で、学校がなくなる地域の方には寂しい思いをさせることとなり申し訳ないと思うが、子供達にとってより良い環境を整備していきたいと考えている。最後に、委員の皆様のこれまでのご尽力に対し深く御礼を申し上げ、あいさつとさせていただきます。

4 議事

議事（1）最終報告書について

事務局

皆様には、今回の会議の約1週間前に最終報告書（案）を郵送し、最終報告書（案）の内容や表現等について確認を依頼していたが、修正等が必要な箇所があればこの場でご意見を伺いたい。特になければ、この内容で最終報告書として確定をさせていただく。

特にご意見がないので、皆様の手元にある最終報告書（案）の「(案)」の文字を消していただき、この内容で最終報告書として確定させていただく。

5 教育長へ報告

委員長

【茨城町立小学校統合準備委員会協議結果の報告について（最終報告）】

茨城町立小学校統合準備委員会設置要綱第2条の所掌事項について、慎重に協議を重ね、全ての協議が終了しましたので、ここに報告をいたします。

1. 茨城町立小学校統合準備委員会の経過

平成26年7月22日に第1回目の委員会を開催し、以降、平成28年1月19日まで10回の委員会を開催し、協議をしてまいりました。

2. 茨城町立小学校統合準備委員会委員名簿

委員会は、PTA代表、就学前児童保護者代表、学区内地域住民代表及び学校代表の20名で構成され、委員は、委嘱の日から協議事項が終了する本日までの任期を務めてまいりました。

3. 茨城町立小学校統合準備委員会協議結果

茨城町立小学校統合準備委員会設置要綱第2条の所掌事項である統合校の名称、校歌、校章をはじめ、統合に関わる必要な事項について協議を重ね、別紙報告書のとおり決定いたしました。なお、教育委員会におかれましては、統合後も引き続き、子供達の教育環境の向上に努めていただきますようお願いいたします。

以上、報告いたします。

平成28年3月16日

茨城町教育委員会 教育長 鈴木 由美 様

茨城町立小学校統合準備委員会 委員長 清水 勝利

6 教育長あいさつ

平成26年7月に第1回目の会議が開催されてから、大変長い時間をかけて丁寧に1つ1つの事項について審議をしていただいた。統合準備委員会における協議の内容は、担当者からその都度報告を受けていたので、これまでの経過については十分に把握をしていたが、委員の皆様には本当にお骨折りをおかけし、感謝の気持ちでいっぱいである。

先日、石崎小学校と広浦小学校において閉校式が行われた。卒業式や修了式はこれから行なわれるため、本当の意味での閉校はもう少し先となるが、4月から開校する葵小学校においてもこれまでと同じように、子供達の素晴らしい姿を見せてもらえるのではないかと感じている。そのために

も、私共が誠心誠意、子供達や先生方のためになるよう働いていくことが重要であると肝に銘じておきたいと思う。今後も、皆様の力を引き続きお借りしながら、新設される葵小学校をすばらしい学校にしていきたいと考えているので、よろしく願いいたします。

葵小学校では、「にこにこ」「いきいき」「わくわく」が子供達の目指す姿だということであるが、1人残らずどの子にもそのような姿を見せてもらいたいと考えている。委員の皆様には、改めて深く感謝を申し上げますとともに、子供達が今後ますます幸せになる姿を祈念し、そして私共が努力していくことを約束させていただき、あいさつとさせていただきます。